

# 福南

岡山市立福南中学校通信 発行：校長 小野 大

## やり遂げた福南中文化祭！

## 君たちはどんな成長を遂げたのか。



たくさんの感動を渡すことができた文化祭が終わってから一ヶ月。文化祭当日の達成感の高まりが少しずつ落ちてきて、改めて自分たちの成長したことに思いをはせる時間になったことと思います。1学期、夏休み、そして2学期にかけて、学級や学年で取り組んできた文化祭。演目をそれぞれの集団で作上げていく過程では、共に作り上げる喜びを感じることもたくさんあったと思います。しかし、トラブルで悩んだこともあったことでしょう。そのトラブルになったことを、仲間や先生方と共に乗り越える過程で、集団としても個人としても成長ができたのではないかと、文化祭後の一ヶ月の様子を見て感じています。

### 1年生の学年合唱 ～「ふるさと」



1年生は、まず小山薫堂さん作詞の「ふるさと」の朗読を行い、歌詞の意味を伝えました。この曲は熊本地震で災害に遭われた方を応援する応援ソングとして作られました。7月には岡山でも豪雨被害に遭われて、これから住む場所の選択に迫られている方もおられます。この歌では、ふるさは場所だけでなく、心の中にあると訴えています。この思いを137人の学年合唱で歌い上げました。この学年合唱を歌いきったことで、1学期はまだ落ち着いていなかった人間関係がしっかりと繋がる事ができました。

#### 【実行委員の感想】

○百パーセントやりきれた文化祭。新しいことに挑戦することは不安でもあったが、やっていくほど達成感を感じた。本気で努力すること。自分の力を精一杯出し切るには練習に練習を重ねることの必要性を感じた。はじめは歌を歌うことが恥ずかしかったが、先生方は根気強く指導してくださったので、本気で歌えば歌うことが楽しくなる事に気づいた。本番では、緊張と不安に押しつぶされそうになりながら、本気で練習した成果を出し切ることができた。

### オープニング

生徒会執行部によるオープニングビデオやダンス。思わず釘付けになるような楽しい演出に、拍手喝采！何度も大きな笑いが起き、緊張している生徒の心が和みました。みんなが演目をがんばろうという気持ちがわき上がりました。生徒会執行部の皆さん、ありがとう！



### 2年生の学年合唱 ～「あさがお」 テーマ：まっすぐに～protect our future～



2年生は身だしなみを全生徒で整えることで学年の絆を表現しました。そして広島研修で学んだことを「呼びかけ」という方法で発表し、命の大切さを訴えました。生きていることの喜びや言葉の大切さを、心を込めてしっかりと大きな声で伝えることができました。そして山崎朋子さんの「あさがお」の合唱をしました。学年でアンケートを採り、今の自分たちに最もふさわしい歌詞としてこの曲を選びました。全員が前を向き、しっかりと歌声を響かせることができました。1年前は、まだまとまりが少なかった2年生ですが、今年、絆というまとまりを身につけることができました。

#### 【実行委員の感想】

○合唱は一人一人が努力することでパートが成り立ち、パートがそろって初めて合唱になることを学びました。それと同じで、いろいろなことも何人も集まることで、限界を超えて挑戦できると思いました。それをこれから活かしていきたいです。  
○みんなと同じ目標に向かって頑張ると、みんなの仲が深まり、すごいことが分かりました。残りの2学期、3学期、3年生では、もっとまとまるようにしていきたいです。  
○本当に楽しかった文化祭になりました。来年は私たちが「楽しかった」と言ってもらえる文化祭にしたいと思いました。

### ☆ご来賓の方の感想☆

音楽好きな私は、ステージ発表が合唱だったのでとても楽しみに着席していました。1年生、2年生の学年合唱は、メロディーが美しく、それぞれの声が重なりあってとても感動しました。指揮者のタクトに合わせて、伴奏のピアノ、そして声をひとつにあわせて作り上げた合唱に、本当に楽しいひとときを過ごさせて頂きました。

3年生のステージ発表では、担任の先生も登場され、クラスがひとつにまとまっていて、それぞれ素晴らしいパフォーマンスでした。合唱もさすが3年生、本当に素晴らしかったです。限られた時間の中で、一生懸命練習されたのですね。沖縄の修学旅行のまとめも分かりやすくよかったです。

展示されている作品は、どの作品も力作ばかりで、すごいと感動しました。広島研修については、グループ毎にまとめられて、いろいろな工夫が見られ、分かりやすく説明されていて読みやすかったです。よい経験になったことがうかがえました。福南中の皆さんが、いろいろなところで活躍されているのを、これから応援したいと思う一日でした。

### 展示発表

体育館には広島研修を終えた生徒のまとめた新聞や美術の授業で制作した作品を壁面いっぱいに掲示しました。限られた時間の中で、生徒のがんばりが感じられるたくさんの作品に保護者の方も感心されていました。

また、特別教室棟では、美術部の作品や科学部の実験、図書委員会や給食委員会の展示、国語や理科、家庭科の授業で作成した展示物を掲示しました。文化部の活動の様子や授業での取り組み、委員会の活動の様子が伝わる展示でした。



素敵なお感想を頂きありがとうございます